



Kasernen



zu Schulen



zum Leben.

Liebe Eltern,

„Hier ist Platz für dich!“

Mit dieser Aussage haben wir die Schülerinnen und Schüler der fünften und siebenten Klassen im **Festgottesdienst** am Dienstag in der Klosterkirche begrüßt. Schülerinnen und Schüler des achten Jahrgangs haben unter der Leitung von Frau Engel, Frau Schröder, Herrn Zein und Herrn Noack diesen Gottesdienst vorbereitet und gestaltet. Für die musikalische Umrahmung sorgte der Chorus Mirus unter der Leitung von Frau Reiske.

Die Predigt hielt unsere neue **Schulpfarrerin** Frau Hamsch. Ich freue mich sehr auf die Zusammenarbeit mit ihr.

Auch in diesem Schuljahr begrüßen wir wieder neue **Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter**. Frau Seidel, Frau Schwarz, Frau Döring und Herr Querengässer werden das Kollegium ergänzen. Anne Schubert, Urszula Wudarska und Tobias Weyrich absolvieren ihr Referendariat an unserer Schule. Frau Güldenpfennig-Usurelu wird zukünftig das Essen ausgeben. Frau Paaschen ist mit Ablauf des letzten Schuljahres in ihren verdienten Ruhestand gegangen.

Freudige Nachrichten erreichten uns in den Ferien. Das E-Fish-Team hat beim **Shell-Eco-Marathon** in der Kategorie „Battery Electric“ den 3. Platz belegt. Für die große Überraschung sorgte das Team mit ihrem 4. Platz als beste deutsche Mannschaft bei dem Drivers World Championship der diesjährigen Öko-Rennsport-WM. Bei schönstem Wetter in Weybridge südwestlich von London stellte sich das Team im Wettbewerb den weiteren 1500 Teilnehmern, hauptsächlich Studenten aus 28 Ländern und in 140 Fahrzeugen.

Wir gratulieren sehr herzlich dem Team mit Rennleiter Christian Wenger-Rosenau, den Fahrern Jakob Rosenau und Jannik Noack, Jannis Maruschke, Clemens Focke, Carl Reishaus, Arik Noack und Herrn Panzer, der dieses Projekt seit mehreren Jahren begleitet.

Herr Weigel und ich haben die **Partnerschule in Rubona** besucht. In einem sehr feierlichen Gottesdienst, den der Bischof der Diözese Ruwenzori, Reverend Reuben Kisambo, leitete, wurde das Mädcheninternat eingeweiht. Im Anschluss enthüllte der deutsche Botschafter in Uganda, Herr Dr. Albrecht Conze, die Plakette am Gebäude. Unsere Schule hat den Aufbau des Internats finanziell unterstützt. Ich war sehr beeindruckt und stolz auf unsere Schülerinnen und Schüler. Ein Tag Arbeit Ihrer Kinder im Schuljahr für Rubona kann so viel bewirken. Dank an alle, die dieses Projekt so nachhaltig unterstützt haben.

Besonders möchte ich Herrn Weigel danken, der dies über viele Jahre vorantreibt. Er hat es geschafft, dass viele Sponsoren in und um Neuruppin diese Partnerschule unterstützen. Im letzten Jahr konnte schon das Lehrerhaus eingeweiht werden. Auch dieses Haus wurde mit finanzieller Hilfe durch unsere Schulgemeinde gemeinsam mit vielen Förderern wie dem Lions Club Neuruppin, dem Rotary Club Neuruppin, dem Verein „Möglichkeit durch Menschlichkeit“, den Stadtwerken Neuruppin, Herrn Dr. Ulrich Kaatzsch, Herrn Dr. Lutz Borchert, Herrn Dr. Bernd Pieper, Herrn Peter Haase und Herrn Ivo Haase, Herrn Alexander Bichler, Herrn Michael Gröbler und Frau Peggy Tautz aufgebaut. Heute wird es „**Neuruppin House**“ genannt. Herr Weigel wird auf der nächsten Gesamtelternversammlung von unseren Eindrücken berichten.

Liebe Eltern, schon jetzt möchte ich Sie auf einige Termine hinweisen. Herzlich eingeladen sind Sie am Freitag, den 16. August ab 16 Uhr zum diesjährigen **Schulfest**. Wie immer soll dieses Schulfest eine Begegnung sein, die freudig das neue Schuljahr einläutet.

Im Jahresabschlussbrief habe ich berichtet, dass wir „fontanisiert“ sind.

Unsere Schülerinnen und Schüler arbeiten auch in diesem Schuljahr in verschiedenen Projekten zu **fontane.200**. Vom 16. August bis 13. September 2019 präsentiert die Evangelische Schule Neuruppin *Alles Fontane* - Fontane im und am Container auf dem Bernhard-Brasch-Platz in Neuruppin. Der Container hat montags bis freitags von 10 Uhr bis 16 Uhr, am Wochenende von 13 Uhr bis 16 Uhr geöffnet. Lassen Sie sich von dem Begleitprogramm mit Darbietungen und Performances unserer Schülerinnen und Schüler aus Musik, Literatur, Kunst, Naturwissenschaften u. v. m. überraschen und tauchen Sie in die Welt Theodor Fontanes ein. Ich möchte mich für die außerordentlich hohe Unterstützung aller Beteiligten und Förderer bedanken, ohne die dieses Großprojekt in dieser Form nicht möglich wäre.

Und am 06. September 2019 laden wir Sie herzlich in den Tempelgarten ein. Von 22 Uhr bis 24 Uhr gestalten dort unsere Schülerinnen und Schüler die Klanginstallation "Ein Gang durch Licht und Klang".

Vielleicht sehen wir uns jedoch schon am Sonnabend! Wir feiern in der Klosterkirche dann den **Einschulungsgottesdienst** der Erstklässler. Dieser Gottesdienst wurde inhaltlich von Frau Plath mit Schülerinnen und Schüler der Grundschule vorbereitet. Die Predigt hält traditionell Frau Tomaske-Fellenberg. Mit Sicherheit wird dieser Schulstart allen in Erinnerung bleiben.

Liebe Eltern, lassen Sie sich **das Schulfest und die Fontaneaktivitäten** am 16. August nicht entgehen.

Wir sehen uns bestimmt bei mindestens einer dieser Veranstaltungen.

Ich verbleibe herzlich
Ihre


Anke Bachmann